



EL 29 de junio murió el periodista Miguel Budnik. Ampliamente conocido y muy querido en el mundo cultural, el Director de Prensa de Ediciones B estudió a solas y tiene una hija de 6 años. Periodista de Canal 5 de la Universidad de Chile en los 70, corresponsal para distintos medios extranjeros y colaborador de organismos como la ONU y la UNESCO. Conmovidos por la noticia, sus amigos y familiares lo despidieron en un concurrido funeral donde una de sus oradoras fue su amiga Carmen Hertz. SOCIATE publica este homenaje a Miguel Budnik.

“No resulta fácil hablar de Miguel, en estas circunstancias, sobre todo no resulta fácil dar cuenta casual de la personalidad de un hombre que convivió con nosotros (sin grupo de amigos históricos) una parte tan importante de nuestras vidas.

Conocí a Miguel cuando él todavía no cumplía veinte. A las mujeres amigas nos bautizó ironicamente como “el grupo Cortázar”, compartimos a fondo toda la plenitud de esa época, sus esperanzas, los sueños colectivos, la convicción inflada por todo lo que nos rodeaba. Miguel era particularmente interesado en el

mundo y en las personas, como estaba detallado (porque efectivamente tenía un don) de una sensibilidad excepcional, y de una aguda inteligencia, era capaz de percibir todos los matizos de la conducta humana, era capaz de descubrir la infinita hermosura de un rincón de Santiago, la metanétesis profunda del centro-jurado, el sentimiento de un bolero de Ramón Aguirre o de una canción de Rafael, la tremenda humanidad de los camareros de “El Canel”, las curiosas chuladas; se comprendía profundamente con todos y cada uno de sus descubrimientos y amores y, al mismo tiempo y siempre, captaba el todo armazón de las cosas, lo que lo hacía especialmente un irreverente y agudo crítico de la realidad.

Para qué vamos a decir que Miguel era un portento de ingenio y creatividad, probablemente uno de los jóvenes más ingeniosos y con un ingenio y más inteligentemente del mundo de nuestra generación. Pero qué la vamos a decir, si la esencia nos lo recordará una y otra vez, día tras día y en cada ocasión. Esta explosión de sentido del humor y de hilvanar una idea, tras otra era también un acto de generosidad con los demás, porque era un hombre extraordinariamente generoso.

Frustrado fatalmente el sue-

ño colectivo de hacer de este país una patria más justa y más buena para todos, compartimos también con Miguel la dureza del exilio y la nostalgia insopitable por lo que nos habían obligado a dejar. Sin embargo, en cada lugar en que estuviéramos encontrando los rincones, las casas y los seres humanos que lo agradecían y donde siempre entendía se encontraba la humanidad que nos intentaban arrancar. Miguel vivía comprometido a fondo (con todo lo que hacía) con la causa de la solidaridad con Chile y de vuelta en el país con la causa de la democracia, con la causa de la justicia y nunca evitó el sueño de una sociedad mejor.

Con Miguel compartimos tantas alegrías y también grandes tristezas como lo muestra de Mariana Aguirre, que nos marcó tan profundamente a todos.

Como esas, no es fácil hablar de Miguel en este momento, no es fácil dar cuenta de la ferrea amistad que nos ha unido, no es fácil besar el dolor que nos embarga. Inevitablemente recordaremos siempre la felicidad que Miguel nos procuraba, la risa contenida cantando boleros, saltando sin causa, riéndose con su risa tan característica y derrochando a raudales ingenio, amistad y generosidad. Gracias por todo, Miguel.

Gracias por todo, Miguel Budnik

Carmen Hertz

Gracias por todo, Miguel Budnik [artículo] Carmen Hertz

Libros y documentos

AUTORÍA

Hertz, Carmen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gracias por todo, Miguel Budnik [artículo] Carmen Hertz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)